



EL UNIVERSAL

Viernes 5 de junio de 2020

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$15 • www.eluniversal.com.mx

Furia por brutalidad policiaca llega a Jalisco

RAÚL TORRES Corresponsal

El caso de Giovanni López, joven que murió bajo la custodia de policías municipales de Ixtlahuacán de los Membrillos, Jalisco, generó condenas y una protesta en Guadalajara que se tornó violenta y concluyó con 26 detenidos, un policía quemado, dos patrullas calcinadas y diversos daños. Giovanni fue detenido el 4 de mayo, su familia asegura que fue por no portar cubrebocas, y un día después se informó que había fallecido. El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, dijo que las personas que provocaron destrozos procedían de la Ciudad de México y pidió al Presidente que calme a su gente.

ESTADOS A14



La primera manifestación para protestar por la muerte de Giovanni López, presuntamente a manos de policías municipales, se tornó violenta.

CARLOS ZEPEDA. EL UNIVERSAL

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

Indagan manipulación de actas de defunción

- Fiscalía de CDMX tiene bajo la lupa a 10 médicos del sector salud
- La denuncia es por robo e irregularidades en causas de muerte

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México abrió una carpeta de investigación por la presunta manipulación de actas de defunción durante la emergencia sanitaria por Covid-19, en la que se involucra a 10 médicos del sector salud.

El 22 de mayo la Agencia de Protección Sanitaria del gobierno capitalino presentó la denuncia, tras detectar irregularidades en el llenado de los documentos que la hicieron dudar sobre la veracidad de las causas de muerte; también reportó el robo de más de 500 actas de defunción en meses pasados.

El gobierno local indicó que debido a "la contingencia del Covid-19 los cuidados para disponer de actas de defunción elaboradas en forma correcta se deben de intensificar, ya que una deficiente identificación de la causa de muerte altera la evaluación del comportamiento de la pandemia, contribuyendo a que se observe un subregistro o sobreregistro de fallecimientos por esta causa".

METRÓPOLI A18

López-Gatell: de 35 mil a 60 mil, máximo de muertes

PERLA MIRANDA Y HORACIO JIMÉNEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

●●● El subsecretario de Salud Hugo López-Gatell elevó de 30 mil a 35 mil el máximo de probables muertes por Covid-19 y dijo que hay un "escenario catastrófico que puede ser de 60 mil".

"En un principio tuvimos un conjunto de números, el mínimo era de 6 mil fallecimientos, otro era de 8 mil y 12 mil 500, lo presentamos el 27 de febrero y teníamos así hasta 28 mil que se redondea a los 30 mil y un escenario catastrófico que puede ser de 60 mil", dijo el funcionario.

"Hay que tener escenarios plausibles. No descartamos 30 mil o 35 mil, y es el intervalo plausible".

NACIÓN A4



Militares escriben frases solidarias en las cajas de insumos.

DIEGO PRADO. EL UNIVERSAL

Llevar ayuda y mensajes de aliento

Al amanecer, en lo que fue el Hangar Presidencial, personal militar prepara cargamentos de insumos médicos para llevarlos a los estados. En las cajas escriben mensajes de apoyo a doctores y enfermeras.

A8

El Covid pega a 38 cárceles del país

● Se han registrado 342 contagios y 53 decesos, muestra un informe de la CNDH, que advierte repunte de casos

ALEXIS ORTIZ

—nacion@eluniversal.com.mx

La pandemia por el Covid-19 burló las rejas de 38 de las 297 cárceles del país para dejar, hasta el 3 de junio, un total de 342 contagios y 53 decesos.

Así, de acuerdo con un informe de la CNDH al que este diario tuvo acceso, 12% de las prisiones de México han reportado al organismo al menos un contagio.

La CNDH alerta que el problema en los centros penitenciarios infectados ha ido creciendo durante las últimas dos semanas al registrarse, en promedio, 16 nuevos casos por día; advirtió: "en algunos espacios se salió un poco de control", por la falta de pruebas.

Nueve penitenciarías concentran los contagios. La lista la encabezan la Comisaría de Prisión Preventiva de Jalisco, con 66 casos; el Centro Estatal de Reinserción Social de Puebla, con 61, y el Centro Federal de Readaptación Social 2 de Jalisco, con 30.

NACIÓN A6

FRASE DEL DÍA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: "NO MENTIR, NO ROBAR, NO TRAICIONAR. ESO AYUDA MUCHO PARA QUE NO DÉ EL CORONAVIRUS"

PRESIDENTE DE MÉXICO

NACIÓN A4



Letal para empresas, el nulo apoyo fiscal del gobierno, critican

IVETTE SALDAÑA Y LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

México no figuró entre 82 naciones que establecieron programas para sortear los efectos negativos del distanciamiento social, por lo que el nulo apoyo fiscal resultó letal para las empresas y el empleo, criticaron la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la organización México Evalúa.

En videoconferencia, el presidente de la Concamin, Francisco Cervantes, advirtió que la ausencia de medidas provocó que miles de empresas cerraran en el confinamiento y otras más enfrenten problemas de liquidez.

Un análisis de Banco de México indica que las medidas fiscales que aplicó el país contra el Covid-19 fueron equivalentes a 1% del PIB, la más baja en una muestra entre 14 países.

CARTERA A20

SITIOS CULTURALES ABRIRÁN AL 30%-50% DE AFORO EN SEMÁFORO AMARILLO Y VERDE

A22

ESTADOS



A 11 AÑOS DEL CASO ABC

LAS VÍCTIMAS DEL INCENDIO AHORA SON QUIENES DAN ENTEREZA A SUS PADRES, COMO HÉCTOR, QUIEN ES UN APASIONADO DEL DEPORTE.

A14



OPINIÓN

| NACIÓN | |
|---------------------|-----|
| Peniley Ramírez | A2 |
| Raúl Rodríguez | A10 |
| Óscar Mario Beteta | A10 |
| Marcela Gómez Zalce | A11 |
| Carlos Heredia | A12 |
| Mario Maldonado | A21 |



Alejandro Hope

"En policías y fiscalías hay un coc-tel explosivo de pobre formación. Lo que debería de sorprender es que no haya más casos como el de Giovanni López".

NACIÓN A2

COVID-19 MINUTO A MINUTO

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL

